

Montoro insiste en cuestionar la solvencia económica de Andalucía

“Voy a repetir mi preocupación por las cuentas”, dice el ministro de Hacienda

I. PEDROTE / G. DONAIRE
Sevilla / Jaén

Los Gobiernos central y andaluz parecen estar metidos de lleno en la campaña de las elecciones autonómicas y haber relegado su perfil institucional. Lejos de atemperarse, la polémica que levantaron hace tres semanas las palabras de la vicepresidenta, Soraya Saénz de Santamaría, y del ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, sobre la solvencia de la economía andaluza, sigue rodando, si bien es verdad que ya sobresalta menos, una vez asumido el estado de excepción electoral. Montoro volvió ayer a reiterar su “preocupación” sobre las cuentas públicas de la comunidad, y además lo hizo en el pleno del Congreso de los Diputados.

En respuesta a una pregunta del parlamentario socialista Antonio Hurtado —quien le interpelló sobre el calendario de pago de los 1.504 millones que adeuda por las inversiones sin ejecutar de 2008 y 2009— Montoro sostuvo que el compromiso de su Ejecutivo es decir siempre la verdad, sobre Andalucía y sobre el resto de las comunidades. En tono solemne señaló: “Voy a repetir en sede parlamentaria exactamente las mismas palabras que pronuncié tras reunirme con representantes de la Junta, voy a expresar en sede parlamentaria mi preocupación por las cuentas de Andalucía”.

El ministro, diputado por Sevilla y estrecho colaborador de Javier Arenas, se refería al encuentro que mantuvo el pasado 1 de febrero con la consejera de Hacienda, Carmen Martínez Aguayo, y el titular de Economía, Antonio Ávila, quienes pidieron audiencia a Montoro para tratar de frenar la escalada de desprestigio de las finanzas autonómicas, además de amarrar el cumplimiento de compromisos pendientes. La



Cristóbal Montoro, ayer en el Congreso. / ULLY MARTÍN

reunión no obtuvo precisamente los frutos esperados. El ministro salió de ella con el siguiente mensaje: “Antes de reivindicar, que se pongan a trabajar en corregir las desviaciones [del déficit]”.

El diputado socialista calificó la respuesta del titular de Ha-

cienda a los consejeros de “chulesca y prepotente, impropia de un ministro”. Antonio Hurtado se quejó de que el Gobierno de Mariano Rajoy trabaje en clave electoral desde su misma constitución, instalado en la deslealtad y en la falta de respeto. “¿Por

qué no va usted a la Comunidad Valenciana a plantar la misma cantidad de mentiras que está diciendo sobre Andalucía?”, le preguntó, al tiempo que le recordó que las contiendas electorales son entre partidos y no entre gobiernos. “Pida disculpas al Gobierno andaluz y a los andaluces y plasme los compromisos en los Presupuestos Generales del Estado”, finalizó el socialista.

Cristóbal Montoro le reprochó al diputado el tono y las “descalificaciones”. “En el Parlamento estamos para intercambiar opiniones”, dijo, e insistió en que Martínez Aguayo había admitido el “incumplimiento supuesto de los objetivos del déficit”.

Arenas anima a salir de las “cenizas” del paro, la crisis y “tantos abusos”

Por su parte, el líder andaluz del PP, Javier Arenas, evitó referirse a las cuentas del Ejecutivo autonómico, aunque anticipó el escenario sombrío que, a su juicio, se encontrará si llega a la presidencia de la Junta: “Los tiempos que vienen son difíciles, pero le vamos a ganar a la crisis”, alertó Arenas en Úbeda (Jaén), donde participó en la constitución del grupo territorial de senadores andaluces. Arenas consideró fundamental las “verdades” y la “valentía” para afrontar el futuro a través del cambio tranquilo, porque Andalucía necesita renacer de las “cenizas del paro, la crisis y tantos abusos cometidos”.

Tras apelar a la austeridad como hoja de ruta, llamó a los suyos a “evitar los brindis al sol que ya nadie cree”, al tiempo que abogó por centrarse en “proyectos razonables y viables”.

El PP ganaría en todas las provincias, según un sondeo

EP, Sevilla

El PP ganaría “por primera vez” en las ochos provincias en las elecciones andaluzas, según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) realizado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea). El sondeo fue realizado entre el 1 y el 30 de diciembre a partir de 3.200 entrevistas telefónicas.

Con estos datos por circunscripciones, la directora del Cadpea, Carmen Ortega, afirmó que el PP lograría la mayoría absoluta “con casi total seguridad”. Ortega ya presentó los resultados regionales el pasado 19 de enero en los que el PP ganaría por 9,4 puntos de ventaja al PSOE (47% frente a un 37,6% de los votos). Si entonces consideró como “lo más probable” el triunfo de los populares por mayoría absoluta, ahora tras el análisis provincial mantiene que los datos “garantizarían casi con total seguridad una holgada mayoría absoluta”. Según Ortega, el sistema electoral compensa a los partidos grandes y castiga a los pequeños, pero “al que más compensa es al primero”.

La provincia donde más apoyo sacaría el PP es Málaga, con un 39,7%, frente al 23,5% del PSOE y 5,3% de IU.

IU reclama a los alcaldes que pidan planes de empleo

EP, Cádiz

Más de un millar de personas entre desempleados, alcaldes y cargos institucionales de IU se concentraron ayer en Cádiz para reclamar planes públicos de empleo que permitan poner freno al “dramático e inaceptable problema común y creciente” del paro.

El coordinador de IU y candidato a la presidencia de la Junta, Diego Valderas, hizo un llamamiento a “todos los alcaldes y Ayuntamientos del conjunto de Andalucía” para que imiten la iniciativa de los alcaldes gaditanos de IU, que están, según él, “a la vanguardia” en la lucha para “hacer posible que se abra paso el sentido común, la justicia social y la inversión pública”.

“Hay que decirle al Gobierno de Rajoy que igual que sale a rescatar a los poderosos, hay que salir al rescate de la gente que peor lo está pasando”, subrayando que ese rescate se traduce en “planes de empleo públicos”. Valderas anunció movilizaciones “en campaña y después de la campaña”, tanto si están en el gobierno como si están en la oposición.

Las malas noticias, tras el 25-M

Griñán dice que Rajoy retrasa los Presupuestos para no perjudicar al PP andaluz

AGENCIAS, Sevilla

“No hay coherencia entre afirmar que las cosas van a ir peor y al mismo tiempo no hacer los Presupuestos Generales del Estado”. De esta forma, el presidente andaluz y candidato socialista a la presidencia de la Junta, José Antonio Griñán, analizó ayer la decisión del presidente del Gobierno central, Mariano Rajoy, de no presentar las cuentas estatales hasta después del 25 de marzo, fecha en la que se celebrarán las elecciones andaluzas.

Según la interpretación de Griñán, esta decisión del Ejecutivo del PP esconde “un claro temor” a que el PSOE andaluz gane las novenas elecciones autonómicas, algo que afirmó va a

ocurrir. Durante una visita a la Sierra Sur de Sevilla, el presidente de la Junta resumió la primera intervención de Rajoy en que pese a que el presidente dijo que este iba a ser un año “muy malo, que las cosas iban mal y que este año se iban a poner peor, los presupuestos pueden esperar”.

Griñán indicó que tiene que creerse que el Gobierno de la nación está esperando a unas estimaciones de la Unión Europea, aunque todo indica que el Gobierno va hacer “unos malos Presupuestos y que, por eso, no quieren hacerlos antes de las elecciones del 25 de marzo”. Una señal inequívoca, en su opinión, de que el PP tiene “un claro temor a que el PSOE gane las elecciones porque si no haría

los Presupuestos”. Y añadió: “Sabemos que podemos y que de hecho vamos a ganar las elecciones”.

Para Griñán, todo Gobierno tiene la obligación de formular un Presupuesto, así como la obligación añadida de hacer sus propias previsiones, “se equivoque o no”. Y recordó que el Gobierno de España siempre ha funcionado con sus propias previsiones, “no con previsiones o estimaciones ajenas”.

En el mismo sentido se pronunció el secretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, quien acusó a Rajoy de no presentar los Presupuestos para no perjudicar al PP andaluz, dijo a la SER.

Por otra parte, preguntado so-

bre la reforma laboral que el Gobierno tiene previsto aprobar este viernes en el Consejo de Ministros, Griñán aseguró que no se va a pronunciar hasta que la conozca y se haya publicado en el *Boletín Oficial del Estado*. En cualquier caso, el presidente andaluz manifestó que todos tenemos que tener presentes, también el Gobierno, que las leyes “no crean empleo”, sino que el empleo se crea a través de las oportunidades de inversión empresarial y de empresarios que sepan invertir en conocimiento, en investigación o en productos de calidad y que, al mismo tiempo, formen a sus trabajadores. “Una ley puede dificultar que se cree empleo, pero las leyes no crean empleo”, señaló.